



La ruta Nayarit-Jalisco del apóstol de lo imposible

Oscar Gil

El apóstol de lo imposible emprenderá su viaje por tierras nayaritas. La noticia se confirmó este viernes, cuando el obispo de la Diócesis de Tepic, Luis Artemio Flores Calzada, anunció en rueda de prensa la visita de una reliquia sagrada de San Judas Tadeo a la región, del 1 al 11 de abril próximos. Será un acontecimiento inédito en la región, que desde ya despierta fervor y expectativa entre miles de devotos.

Se trata del hueso de un brazo del apóstol San Judas Tadeo, una reliquia milenaria resguardada en el Vaticano. A petición de los obispos mexicanos, este fragmento sagrado viajará por primera vez a México. **PÁGINA 3**

Para combatir la violencia de género Se suma Vallarta al programa Barrios de Paz

Este municipio podría recibir recursos económicos que ascienden hasta un millón 50 mil pesos

MERIDIANO | Puerto Vallarta. Puerto Vallarta combate la lucha contra la violencia de género al unirse al Programa de Barrios de Paz, que busca promover la igualdad y la prevención de violencias en los municipios de Jalisco.

En sesión ordinaria de Ayuntamiento, se aprobó la iniciativa presentada por el alcalde Luis Munguía para participar en dicho programa para el ejercicio fiscal 2025. Esto incluye la suscripción de un

convenio y su anexo técnico con el Gobierno del Estado de Jalisco para recibir recursos económicos, que ascienden hasta un millón 50 mil pesos, para el ejercicio fiscal 2025. **PÁGINA 3**



NUESTRAS PLUMAS

Volantín

Por Salvador Cosío Ganza

La primicia más importante de año

La soberbia de los colaboradores de Donald Trump ha quedado una vez más de manifiesto, al conocerse su reacción tras lo ocurrido en días pasados cuando inexplicablemente agregaron en sus conversaciones a un periodista que pudo darse cuenta de los secretos, estrategias y planes de los hombres más cercanos al polémico presidente de los Estados Unidos de América del Norte.

BBC Mundo ha proporcionado detalles de lo sucedido luego que el periodista publicó cómo fue que se metió en esas pláticas y la información que obtuvo de primera mano, es decir, sin intermediarios y con los propios protagonistas como fuentes de comunicación.

Los Capitales El precio del oro nos anuncia que la crisis está aquí

Édgar González Martínez

Ante la inevitable e inminente crisis financiera, comercial y política mundial, los inversionistas están buscando refugio seguro para su dinero, y como siempre, en estos conflictos el oro nuevamente se convierte en la mejor alternativa. El atesorado metal amarillo cerro ayer jueves, en un máximo histórico de \$3,059 dólares por onza, impulsado por una serie de factores económicos y geopolíticos.

PÁGINA 2

Presume su identidad cultural Conquista Bahía los paladares de la Feria Nayarit

En el pabellón de Bahía de Banderas también estuvieron presentes Miss Bahía, Keyla Arreola, y Miss Turismo, Yeraldine Zazueta, quienes con su presencia engalanaron esta muestra del orgullo bahiábanderense

MERIDIANO | Bahía de Banderas. Bahía de Banderas se hizo presente con entusiasmo en la Feria Nayarit 2025, celebrada en Tepic, llevando lo mejor de su gastronomía y alegría al pabellón de los municipios. El

presidente municipal Héctor Santana encabezó esta muestra de identidad, donde se ofrecieron deliciosos platillos tradicionales para todos los visitantes.

"En Bahía de Banderas estamos muy contentos de tener una

participación en esta Feria de Nayarit. Gracias al señor gobernador, el doctor Miguel Ángel Navarro Quintero, por invitarnos y por reactivar esta feria de la cultura y de la alegría para todos los nayaritas", expresó el alcalde. **PÁGINA 4**



Del programa ALOHA Mental Arithmetic Reconoce Munguía a jóvenes talentos

Durante la sesión ordinaria de Ayuntamiento, los alumnos demostraron su efectividad en el desarrollo de habilidades de concentración, memoria y cálculo mental. **PÁGINA 3**



Para combatir la violencia de género Llega Estrategia ALE a Vallarta

El programa impulsado por la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres permitirá acceder a recursos económicos de hasta 800 mil pesos

MERIDIANO | Puerto Vallarta. Con el objetivo de garantizar el derecho fundamental de las mujeres a acceder a una vida libre de violencia, igualdad y no discriminación, Puerto Vallarta se integrará al Programa Estrategia ALE para el ejercicio fiscal 2025, lo que permitirá acceder a recursos económicos de hasta 800 mil pesos.

Este programa impulsado por la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres del estado de Jalisco, permitirá ampliar la capacidad institucional para la atención y seguimiento policial a niñas, adolescentes y mujeres víctimas de violencia por razón de género, incluyendo aquellas con y sin medidas u órdenes de protección. **PÁGINA 3**

De cara al Día Internacional de Visibilidad Transgénero Reafirma Nayarit su compromiso con la identidad de género

El gobernador Miguel Ángel Navarro, junto a la presidenta del Sistema DIF Nayarit, Beatriz Estrada Martínez, entregaron 29 actas de reconocimiento de identidad de género

MERIDIANO | Nayarit. En un hecho histórico, el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, junto a su esposa, la presidenta del Sistema DIF Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, entregó 29 actas de reconocimiento de identidad de género, en el marco del Día Internacional de la Visibilidad Transgénero; 24 de estos documentos para personas de Nayarit y cinco más para personas nacidas en Jalisco, Michoacán y Guerrero. **PÁGINA 7**

VOLANTÍN

En la opinión de... *Salvador Cosío García*

@salvadorcosio1 /salvadorcosio

La primicia más importante del año



La soberbia de los colaboradores de Donald Trump ha quedado una vez más de manifiesto, al conocerse su reacción tras lo ocurrido en días pasados cuando inexplicablemente agregaron en sus conversaciones a un periodista que pudo darse cuenta de los secretos, estrategias y planes de los hombres más cercanos al polémico presidente de los Estados Unidos de América del Norte.

BC Mundo ha proporcionado detalles de lo sucedido luego que el periodista publicó cómo fue que se metió en esas pláticas y la información que obtuvo de primera mano, es decir, sin intermediarios y con los propios protagonistas como fuentes de comunicación.

Señala que cuando Jeffrey Goldberg publicó el impactante artículo que describe cómo algunos de los más altos funcionarios estadounidenses habían compartido información confidencial con él por error, volvió la primicia más importante del año.

El editor de The Atlantic también se convirtió en el blanco principal de todos los altos funcionarios de la administración de Trump en Washington.

En los últimos días, el presidente Donald Trump lo llamó "perdedor" y "sinvergüenza", y el asesor de Seguridad Nacional de EE.UU., Michael Waltz, quien aparentemente agregó a Goldberg por error a un chat grupal a principios de este mes, lo describió como "mentiroso" y "escoria".

Antes de convertirse en un foco de atención política, Goldberg observó en su teléfono cómo funcionarios del gabinete —incluidos el secretario de Estado de EE.UU., Marco Rubio; el secretario de Defensa, Pete Hegseth; el director de la CIA, John Ratcliffe; y la directora de Inteligencia Nacional, Tulsi Gabbard— discutían los detalles sensibles, los plazos y los objetivos de una próxima operación militar en Yemen.

La periodista Sarah Smith, editora de América del Norte, relató lo que en una entrevista para la BBC, le platicó su colega.

"Me contó que todo comenzó cuando recibió un mensaje en su teléfono a través de la aplicación de mensajería privada Signal, que permite a los usuarios enviarse mensajes cifrados.

La app es popular entre periodistas y

funcionarios gubernamentales. Una cuenta a nombre de Waltz le había enviado un mensaje que él asumió era un engaño.

"Me gustaría que hubiera algo de Le Carré aquí, ¿sabes?", dijo refiriéndose al difunto novelista de espías británico John Le Carré. "Pero me invitó a la conversación. Dije que sí, y de repente estaba en un grupo de chat muy extraño con los líderes de seguridad nacional de Estados Unidos".

Cuando las repercusiones del episodio se espacieron por Washington, Waltz asumió la responsabilidad de añadir por error a Goldberg al chat grupal, sugiriendo que pretendía invitar a otra persona.

El funcionario insistió en que nunca ha conocido al editor, diciendo: "No lo reconocería si me lo encontrara, si lo viera en una rueda de identificación policial".

Pero según Goldberg, ambos se han reunido varias veces, aunque se negó a entrar en detalles sobre su relación.

"Obviamente, puede decir lo que quiera, pero no voy a comentar sobre mi relación o no", me dijo Goldberg. "Como reportero, simplemente no me siento cómodo hablando públicamente sobre las relaciones que pueda o no tener con personas que son noticia".

Aun así, una cosa está clara: para contactar con alguien en Signal, es necesario tener la información de contacto de esa persona, y Waltz tenía el número de teléfono de Goldberg.

El principal asesor de seguridad ha declarado que le pidió a Elon Musk, multimillonario tecnológico y responsable de la eficiencia gubernamental de la Casa Blanca, que investigara cómo se produjo el error, una medida que Goldberg ridiculizó.

"Si en serio vas a obligar a Elon Musk a investigar cómo llega el número de teléfono de alguien al teléfono de otra persona? Por favor, la mayoría de los niños de 8 años podrían resolver eso", indicó.

Hay una pregunta más importante: "¿Deberían ellos, como funcionarios de seguridad nacional, hacer esto en Signal desde su teléfono?", preguntó Goldberg.

En su artículo del lunes en The Atlantic, el primero donde informó sobre su acceso al chat, Goldberg ocultó los detalles precisos que se compartieron en torno al bombardeo que atacó objetivos rebeldes huties en Yemen el 14 de marzo.

Pero los funcionarios de la administración Trump restaron importancia al artículo, llamando a Goldberg mentiroso y cuestionando sus afirmaciones de que se había compartido información clasificada.

Así que, dos días después, la revista publicó los mensajes de texto completos, incluyendo varios de Hegseth con detalles operativos.

Le pregunté si era una decisión difícil.

"Cuando Donald Trump dijo que, en esencia, no había nada que ver aquí, y cuando Tulsi Gabbard y John Ratcliffe dijeron que no había información confidencial, ni información clasificada, etc., pensamos, bueno, nosotros no estamos de acuerdo con eso", cuenta.

"Ellos están diciendo eso y nosotros somos los que tenemos los mensajes, así que quizás la gente debería verlos".

Hay mensajes de texto en el chat grupal, enviados antes de la primera oleada de ataques, que detallan exactamente cuándo despegarían los aviones de combate F-18, cuándo caerían las primeras bombas sobre objetivos huties y cuándo se dispararían los misiles Tomahawk.

Hegseth lo ha refutado, afirmando que los mensajes claramente no eran "planes de guerra" y que nada de eso era información clasificada.

El presidente Trump expresó su apoyo a Hegseth el miércoles, afirmando que estaba "haciendo un gran trabajo" y describiendo a Goldberg como un "sinvergüenza".

La Casa Blanca también intentó argumentar que la información compartida no constituía técnicamente planificación de guerra.

Goldberg no pareció tambalear ante los insultos y afirmaciones de los funcionarios.

"Si Pete Hegseth, el secretario de Defensa, me envía un mensaje de texto diciéndome que el ataque está a punto de lanzarse contra Yemen, diciéndome qué tipo de aeronaves se usarán, qué tipo de armas se utilizarán y que las bombas caerán dos horas después de recibir el mensaje, eso me parece información confidencial, información de planificación de guerra", declaró.

Esta no es la primera vez que el veterano editor es blanco de la ira de Trump: en 2020 publicó un artículo en The Atlantic donde altos oficiales militares citaron a Trump refiriéndose a los soldados estadounidenses caídos como "ingenuos" y "perdedores", algo que el presidente y su administración negaron rotundamente.

Le pregunté a Goldberg qué opinaba de los virulentos ataques personales en su contra, provenientes de las más altas esferas del gobierno.

"Esta es su estrategia. Nunca te defiendes, solo atacas", afirmó Goldberg. "Y allí estoy, ocupado en mis propios asuntos. Ellos me invitan a este chat de Signal y ahora me atacan diciendo que soy un sinvergüenza. La verdad, no lo entiendo".

Hasta ahora, Trump ha defendido a su equipo de seguridad nacional y no parece dispuesto a despedir a nadie por lo que él llama una "cacería de brujas" de la prensa.

Sin embargo, Goldberg afirma que existe una sensación generalizada en la Casa Blanca de que Waltz cometió un grave error, y también una gran preocupación por la forma como el incidente está siendo gestionado.

"Si eres un capitán de la Fuerza Aérea, que actualmente trabaja con la CIA y el Departamento de Estado, y gestionas mal la información confidencial, de la misma forma como ellos obviamente manejan mal la información delicada, te despedirán y te procesarán", señaló Goldberg.

Añadió que ahora hay cierto "revelo" entre los miembros del personal por las aparentes diferencias en la forma como se aplican los estándares de rendición de cuentas a líderes de la administración Trump.

Goldberg no se quedó en el chat para presenciar las consecuencias. Decidió que lo responsable era abandonar el grupo. Algunos periodistas expresaron su incredulidad de que haya decidido retirarse voluntariamente.

Pero lo que suceda a continuación se decidirá en la Casa Blanca y el Congreso, donde legisladores demócratas y algunos republicanos han exigido una investigación.

"En parte, me encantaría ver qué más está pasando ahí. Pero hay muchos problemas legales, éticos y de todo tipo en los cuales no puedo involucrarme", indicó Goldberg. "Creáme que tomé esa decisión con un buen asesoramiento de varias partes".

Así las cosas, Goldberg tuvo la primicia más importante del año y quizá en un futuro, este episodio lo veremos reflejado en una película de Hollywood.

Al tiempo.

Los Capitales

El precio del oro nos anuncia que la crisis está aquí

Édgar González Martínez

refugio seguro.

Ante la inevitable e inminente crisis financiera, comercial y política mundial, los inversionistas están buscando refugio seguro para su dinero, y como siempre, en estos conflictos el oro nuevamente se convierte en la mejor alternativa. El atesorador metal amarillo cerro ayer jueves, en un máximo histórico de \$3,059 dólares por onza, impulsado por una serie de factores económicos y geopolíticos. Entre ellos, destacan las nuevas medidas arancelarias anunciadas por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, que han generado incertidumbre en los mercados internacionales. Estos aranceles incluyen un impuesto del 25% sobre las importaciones de automóviles, afectando directamente a la industria automotriz y a sus países exportadores.

Como lo señala Antonio Di Giacomo, Analista de Mercados Financieros para LATAM, Trump ha amenazado con imponer nuevos gravámenes a productos provenientes de la Unión Europea y Canadá. Esta postura proteccionista ha generado tensiones comerciales y ha llevado a los inversionistas a refugiarse en activos más seguros, como el oro. En tiempos de incertidumbre económica, este metal precioso suele ser una opción preferida para resguardar el capital, lo que explica su reciente apreciación.

Otro factor clave en la subida del oro ha sido el comportamiento de empresas mineras, como Sibany y Gold Fields, que han enfrentado disputas legales y conflictos de adquisición, lo que ha agregado volatilidad al sector. Estas dificultades han afectado la producción y han reforzado la percepción de escasez, impulsando aún más la cotización del metal.

Por su parte, Goldman Sachs ha ajustado al alza su previsión para el precio del oro, estimando que podría alcanzar los \$3,300 por onza para finales de año de 2025. Este pronóstico se basa en un aumento significativo de la demanda por parte de los bancos centrales, que han incrementado sus reservas en un intento por diversificar sus activos y reducir su exposición a monedas volátiles como el dólar estadounidense.

Asimismo, los fondos cotizados en bolsa (ETFs) respaldados por lingotes de oro han registrado una afluencia de capital considerable. Los inversionistas institucionales y particulares han mostrado un renovado interés en estos productos financieros, lo que ha contribuido a una mayor presión alcista en los precios. El creciente flujo de inversiones hacia estos instrumentos ha sido una señal clara de confianza en la apreciación del metal a mediano y largo plazo.

A nivel global, la inflación también ha sido un elemento determinante en el valor del oro. A medida que los precios de bienes y servicios aumentan, los inversionistas buscan activos que mantengan su valor y sirvan como cobertura contra la pérdida de poder adquisitivo. Históricamente, el oro ha sido considerado una reserva de valor confiable en tiempos de alta inflación.

Otro aspecto importante a considerar es el papel de los bancos centrales en la política monetaria. La Reserva Federal de Estados Unidos y otros bancos han adoptado estrategias para controlar la inflación y estabilizar sus economías, lo que ha generado fluctuaciones en el mercado de divisas. Estas variaciones han contribuido indirectamente al fortalecimiento del oro como

refugio seguro. En conclusión, la combinación de incertidumbre geopolítica, políticas proteccionistas, problemas en el sector minero y un incremento en la demanda de oro han impulsado su precio de manera significativa. Con las previsiones optimistas de analistas como Goldman Sachs y el aumento de las compras por parte de bancos centrales, el oro sigue consolidándose como un activo seguro en tiempos de volatilidad económica. Resta por ver si esta tendencia se mantendrá en los próximos meses o si factores inesperados pueden alterar su trayectoria.

Banxico recorta 50pb y abre la puerta a nuevos ajustes monetarios.

El Banco de México decidió recortar la tasa de fondeo en 50 pb, para dejar la tasa principal en 9.00%, manteniendo el ritmo de relajación monetaria iniciado en febrero. A diferencia de la decisión anterior, esta vez el recorte fue únicamente, lo que refleja un mayor consenso dentro de la Junta de Gobierno. Nos comentan que las perspectivas de crecimiento global se revisaron a la baja, incluyendo las de la economía estadounidense, debido en parte a nuevos anuncios sobre la imposición de aranceles. En contraste con el anuncio anterior, ahora se menciona que el dólar se depreció, y que el entorno global sigue caracterizado por riesgos elevados asociados a tensiones comerciales y conflictos geopolíticos. En cuanto a México, se anticipa que la actividad económica nacional volverá a mostrar debilidad en el primer trimestre de 2025, manteniéndose un entorno de incertidumbre y riesgos a la baja para el crecimiento.

Al respecto, INTERCAM señala que "es previsible anticipar un deterioro en las perspectivas de crecimiento en nuestro país, por tres razones: 1) por la elevada incertidumbre y 2) por la afectación de los aranceles a los productos previamente mencionados y 3) la economía ya se encontraba en una fase de desaceleración. El efecto del primero ya se hizo evidente en las cifras de balanza comercial para el mes de febrero que muestran una caída prácticamente generalizada en todas las cifras y un estancamiento en el acumulado de los primeros dos meses del año.

El reto para Banxico hacia adelante es calibrar la postura monetaria para que logre de manera sostenida alcanzar el objetivo inflacionario (que nunca ha sido logrado). Frente a las amenazas arancelarias y el panorama de la guerra comercial, podría dificultar que la inflación se mantenga de manera prolongada en torno a este nivel, por lo que, si bien el tono del comunicado es hacia una mayor holgura, no podemos descartar una mayor prudencia por parte de la institución.

En su guía prospectiva, señalaron un recorte de 50 puntos base en la tasa de fondeo el próximo 15 de mayo y a partir de ahí estimamos que podrían replicar los recortes de la Reserva Federal. En este sentido, estimamos que la tasa de fondeo cerrará el 2025 en un nivel de 8.0%.

Tras el recorte en la tasa de fondeo y la guía prospectiva para la postura monetaria más acomodaticia, el tipo de cambio se mantuvo prácticamente sin cambios. Lo que habla de que el movimiento estaba plenamente incorporado, y que el recorte de los 50 puntos base puestos en la mesa, también habían comenzado a reflejarse en las tasas.

loscapitales@yahoo.com.mx www.agendadiversiones.com.mx Twitter: @Edgar712

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador **DR. DAVID ALFARO**

Director **MOISÉS MADARIAGA**
parameridiano@gmail.com

Director editorial **MILTON COLMENARES**
MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #540, Puerto Vallarta, Jalisco.
Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro en SEPROMEX No. 1234567. Circulación: 10,000. Certificado de Licitud de Título 3378. Certificado de Licitud de Contenido 2963. Título reservado por el SEP 123456. Sistema Nacional de Publicación Seriada. ISSN: 0254-1234-5678. Registro: COPIARCA 133. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANESEM 602935. Los colaboradores que deseen que sus artículos sean publicados, deben enviarlos a: Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Toda reproducción sin el consentimiento escrito de Meridiano, Menores S.A. de C.V. Luz Sanluis No. 13402 Col. del Valle México, Querétaro, México. La forma de pago: Cheque de depósito en el Banco. Pagaré. Manda S.A. Cuentas Aportar S. de R. L. Oficinas Generales, redacción y talleres. Independencia 870, C.P. 81210, Acapulco Puerto de San Andrés, México.



Para combatir la violencia de género

Se suma Vallarta al programa Barrios de Paz

* Este municipio podría recibir recursos económicos que ascienden hasta un millón 50 mil pesos

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Puerto Vallarta combate la lucha contra la violencia de género al unirse al Programa de Barrios de Paz, que busca promover la igualdad y la prevención de violencias en los municipios de Jalisco.

En sesión ordinaria de Ayuntamiento, se aprobó la iniciativa presentada por el alcalde Luis Munguía para

participar en dicho programa para el ejercicio fiscal 2025. Esto incluye la suscripción de un convenio y su anexo técnico con el Gobierno del Estado de Jalisco para recibir recursos económicos, que ascienden hasta un millón 50 mil pesos, para el ejercicio fiscal 2025.

El programa Barrios de Paz está a cargo de la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres del estado

de Jalisco, y tiene como objetivo promover y reforzar las acciones de prevención de violencias y masculinidades hacia la igualdad en el municipio.

Con esta autorización, el Ayuntamiento de Puerto Vallarta refuerza su compromiso con la igualdad y la prevención de la violencia, y se suma a los esfuerzos del Gobierno del Estado de Jalisco para crear comunidades más seguras y justas.



Para combatir la violencia de género

Llega Estrategia ALE a Vallarta

* El programa impulsado por la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres permitirá acceder a recursos económicos de hasta 800 mil pesos

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Con el objetivo de garantizar el derecho fundamental de las mujeres a acceder a una vida libre de violencia, igualdad y no discriminación, Puerto Vallarta se integrará al Programa Estrategia ALE para el ejercicio fiscal 2025, lo que permitirá acceder a recursos

económicos de hasta 800 mil pesos.

Este programa impulsado por la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres del estado de Jalisco, permitirá ampliar la capacidad institucional para la atención y seguimiento policial a niñas, adolescentes y mujeres víctimas de violencia por razón de género, incluyendo aquellas

con y sin medidas u órdenes de protección.

Para llevar a cabo esta iniciativa, el Ayuntamiento autorizó la suscripción del respectivo convenio y su anexo técnico con el Gobierno del Estado de Jalisco, fortaleciendo así las medidas de prevención, atención, seguridad y acceso a la justicia para las mujeres en Puerto Vallarta.



Del programa ALOHA Mental Arithmetic

Reconoce Munguía a jóvenes talentos

* Durante la sesión ordinaria de Ayuntamiento, los alumnos demostraron su efectividad en el desarrollo de habilidades de concentración, memoria y cálculo mental

MERIDIANO | Puerto Vallarta

El alcalde Luis Munguía reconoció y felicitó a los alumnos del Programa ALOHA Mental Arithmetic de Puerto Vallarta por su destacada participación y habilidades en

aritmética mental. Estos jóvenes talentos estarán representando a la ciudad en un concurso internacional en Camboya en julio. Durante la sesión ordinaria de Ayuntamiento, los alumnos

demostraron su efectividad en el desarrollo de habilidades de concentración, memoria y cálculo mental, impresionando a los asistentes. Como muestra de apoyo y reconocimiento, cada uno de ellos recibió una tablet.



ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA-EXTRAORDINARIA

CONVOCATORIA

LA CÁMARA NACIONAL DE COMERCIO, SERVICIOS Y TURISMO DE PUERTO VALLARTA (CANACO SERVYTUR PUERTO VALLARTA), de conformidad en lo dispuesto por los artículos 16, 18, 20, 21, 22, 23, 24 y demás relativos y aplicables de la Ley de Cámaras Empresariales y sus Confederaciones, así como en lo establecido por los artículos 21, 25, 26 y demás aplicables del Reglamento de la Ley de Cámaras Empresariales y sus Confederaciones, y en los artículos 11, 12, 13, 13 Bis, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20 y demás relativos de los Estatutos de la CANACO SERVYTUR PUERTO VALLARTA, por medio de la presente se **CONVOCA** para que a través de sus delegados assembleístas previamente acreditados, participen en la **55 Asamblea General Ordinaria-Extraordinaria** que se llevará a cabo en el salón ejecutivo de la CANACO Puerto Vallarta, ubicado en Morelia #138 interior 6, colonia Versalles, Puerto Vallarta, Jalisco, CP 48310 citándose en Primera Convocatoria a las 9:00 horas del día 31 de marzo de 2025.

En caso de que en la hora señalada no se encuentren presentes o representadas la mitad más una de los delegados assembleístas previamente acreditados, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 11, 14, 16 y 17 de los referidos Estatutos, se cita a los delegados assembleístas a celebrar dicha Asamblea General Ordinaria - Extraordinaria en Segunda Convocatoria a las 10 horas de ese mismo día 31 de marzo de 2025 en el citado domicilio, con cualquiera que sea el número de delegados assembleístas, y se desahogará conforme al siguiente:

ORDEN DEL DÍA

1. Acreditación y firma de asistencia de los afiliados presentes y representados.
2. Designación del Presidente, Secretario y dos escrutadores de la Asamblea.
3. Verificación de Quórum y en su caso declaración de estar legalmente instalada la Asamblea.
4. Lectura de la Orden del Día y su aprobación.
5. Informe rendido por el Presidente del Congreso Directivo, sobre las labores realizadas por la Cámara durante el ejercicio que termina a su cargo.
6. Informe sobre el estado de Ingresos y Egresos, balance anual y dictamen de auditor habido durante el ejercicio que termina.
7. Lectura y en su caso aprobación del proyecto de presupuesto y programa de labores a desarrollar en el próximo ejercicio.
8. Elección de 8 consejeros propietarios.
9. Elección del auditor propietario y suplente.
10. Elección de 3 miembros de la Comisión de Arbitraje y en su caso suplente.
11. Designación de Delegados Especiales para acudir a protocolizar el acta de Asamblea ante el Notario Público.
12. Verificación y en su caso aprobación de la actualización de los estatutos.
13. Ratificación de Secretario.
14. Clausura de Asamblea.

Para los efectos del registro de los delegados assembleístas de la CANACO SERVYTUR PUERTO VALLARTA, y conforme a lo establecido en el artículo 12 fracción IV de los Estatutos de la **CANACO SERVYTUR PUERTO VALLARTA**, el registro se instalará en el domicilio de la CANACO SERVYTUR PUERTO VALLARTA que se ubica en la Morelia #138 interior 6, colonia Versalles, Puerto Vallarta, Jalisco, CP 48310 previo al desarrollo de la 55 Asamblea General Ordinaria - Extraordinaria. Teléfono 322 224 4545.

Puerto Vallarta, Jalisco
28 de marzo de 2025

ATENTAMENTE


 Carlos Gabriel López Aranda Ramírez
 Presidente de CANACO SERVYTUR Puerto Vallarta


 María Fernanda Arreola Bracamontes
 Secretario General de CANACO SERVYTUR Puerto Vallarta

Presume su identidad cultural

Conquista Bahía los paladares de la Feria Nayarit

* En el pabellón de Bahía de Banderas también estuvieron presentes Miss Bahía, Keyla Arreola, y Miss Turismo, Yeraldine Zazueta, quienes con su presencia engalanaron esta muestra del orgullo bahiabanderense

MERIDIANO |
Bahía de Banderas

Bahía de Banderas se hizo presente con entusiasmo en la Feria Nayarit 2025, celebrada en Tepic, llevando lo mejor de su gastronomía y alegría al pabellón de los municipios. El presidente municipal Héctor Santana encabezó esta muestra de identidad, donde se ofrecieron deliciosos platillos tradicionales para todos los visitantes.

"En Bahía de Banderas estamos muy contentos de tener una participación en esta Feria de Nayarit. Gracias al señor gobernador, el doctor Miguel Ángel Navarro Quintero, por invitarnos y por reactivar esta feria de la cultura y de la alegría para todos los nayaritas", expresó el alcalde.

"Los esperamos con los brazos abiertos, con entusiasmo para que todos ustedes vivan la mejor experiencia. Bahía de Banderas,

les va a encantar. Estamos listos para recibirlos a todos", dijo con emoción el presidente municipal.

Héctor Santana agradeció a quienes hicieron posible esta muestra de sabor, cultura y tradición: "Estoy muy agradecido por todas las personas que nos apoyaron para traer un poquito de lo que hay en Bahía de Banderas".

Además, reconoció el esfuerzo de todos los municipios que participan en la feria: "Felicitamos también a todos los municipios del estado de Nayarit, que han tenido una grandiosa participación en esta tan bonita feria. Desde la inauguración, en donde todos hicimos el esfuerzo para traer un bonito carro alegórico, una comparsa que representara lo que somos en cada uno de los pueblos de Nayarit".

En el pabellón de Bahía de Banderas también estuvieron presentes Miss Bahía, Keyla



Arreola, y Miss Turismo Yeraldine Zazueta, quienes con su presencia engalanaron esta muestra del orgullo bahiabanderense.

Con entusiasmo, Bahía de Banderas continúa posicionándose como un destino turístico de excelencia y un municipio comprometido con su desarrollo, su cultura y su gente.



Para el sector hotelero de Bahía de Banderas

Continúa SSPC capacitación en primeros auxilios

* En colaboración con empresas turísticas y autoridades locales, esta jornada de actualización se llevó a cabo en el Hotel Grand Palladium

MERIDIANO |
Bahía de Banderas

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), a cargo del Dr. Manases Langarica Verdín, a través del Instituto Estatal de Estudios Superiores en Seguridad del Estado de Nayarit, continúa fortaleciendo la capacitación en "Primeros Auxilios Avanzados" para el personal de seguridad y protección civil del sector hotelero en Bahía de Banderas.

En colaboración con empresas turísticas y autoridades locales,

esta jornada de actualización se llevó a cabo en el Hotel Grand Palladium, donde instructores especializados abordaron técnicas esenciales para la atención de emergencias, como evaluación primaria, control de hemorragias, aplicación de vendajes y maniobras de compresión.

Además, se realizaron demostraciones prácticas sobre el uso adecuado del torniquete, Reanimación Cardio Pulmonar (RCP) efectiva y el protocolo XABCDE para la apertura de la vía aérea y el control cervical.

En la capacitación también participaron elementos de la Policía Estatal Turística, reforzando su preparación para responder de manera oportuna y eficiente en situaciones de emergencia dentro de la industria hotelera.

Mediante estas acciones, la #SSPCNay, a través del Instituto Estatal de Estudios Superiores en Seguridad, fortalece la vinculación con el sector empresarial, promoviendo una preparación más profesional y efectiva en la respuesta a emergencias dentro de la industria turística.



Vallarta Renace con las OBRAS DE BIEN



NUESTRO PUERTO
RENACE

Somos el gobierno que
más calles está pavimentado
en sus primeros 5 meses

Inversión récord en obras



PAVIMENTACIÓN EN CONCRETO HIDRÁULICO
CALLE MARÍA MONTESSORI
-ZONA HOTELERA NORTE-



PAVIMENTACIÓN EN CONCRETO HIDRÁULICO
CALLE SANTA MARÍA
-COLONIA LA MODERNA-



PAVIMENTACIÓN EN CONCRETO HIDRÁULICO
CALLE FRANCISCO MURGUÍA
-DELEGACIÓN LAS JUNTAS-



PAVIMENTACIÓN EN CONCRETO HIDRÁULICO
AVENIDA FEDERACIÓN
-COLONIA CAMPESTRE LAS CAÑADAS-



PAVIMENTACIÓN EN CONCRETO HIDRÁULICO
CALLE 10 DE MAYO
-COLONIA EL MANGAL-

La ruta Nayarit-Jalisco del apóstol de lo imposible

Oscar Gil

El apóstol de lo imposible emprenderá su viaje por tierras nayaritas. La noticia se confirmó este viernes, cuando el obispo

de la Diócesis de Tepic, Luis Artemio Flores Calzada, anunció en rueda de prensa la visita de una reliquia sagrada de San Judas Tadeo a la región, del 1 al 11 de abril próximos. Será un acontecimiento inédito

en la región, que desde ya despierta fervor y expectativa entre miles de devotos.

Se trata del hueso de un brazo del apóstol San Judas Tadeo, una reliquia milenaria resguardada en el Vaticano. A petición de los obispos mexicanos, este fragmento sagrado viajará por primera vez a México como parte de una gira de fe. Detrás del anuncio late la creencia de que un pequeño vestigio físico de un santo puede traer consigo una enorme bendición espiritual.

La devoción a San Judas Tadeo está profundamente arraigada en México. Después de la Virgen de Guadalupe, pocos santos convocan tanta veneración popular como este apóstol, conocido como patrono de las causas difíciles y desesperadas. Cada 28 de octubre, su día festivo, miles de fieles abarrotan iglesias como la de San Hipólito en la Ciudad de México, llevando imágenes del santo veladoras y ofrendas en gratitud por los milagros atribuidos a su intercesión. Incluso el día 28 de cada mes se ha vuelto ocasión de honorarlo, reflejo de una fe que busca esperanza y consuelo en tiempos de adversidad. Su efigie, con la imagen de Cristo en el pecho y una llama sobre la cabeza, se ha vuelto familiar en hogares, mercados y hasta en el transporte público a lo largo del país.

Sin embargo, nunca antes esta diócesis había recibido una reliquia de San Judas directamente desde Roma. Por eso el anuncio de Flores Calzada, hecho ante sacerdotes y periodistas locales, se vivió con asombro y alegría contenida. "Tendremos la dicha de que estén con nosotros las reliquias de San Judas Tadeo, especialmente un hueso de su brazo... Fijense qué importancia: es uno de los doce apóstoles, elegido por Cristo y además primo de Jesús", destacó el obispo, subrayando la magnitud histórica y espiritual del acontecimiento.

Ese entusiasmo se reflejó también en los detalles logísticos que compartió. Flores Calzada explicó que la Diócesis de Tepic —que abarca 16 municipios de Nayarit y 7 de Jalisco— coordinará un recorrido que llevará la reliquia a comunidades de todas



las regiones pastorales. La venerada pieza iniciará el 1 de abril en Aconeta, en el extremo norte y durante diez días pasará por pueblos y ciudades hasta concluir el 11 de abril en el alto de la sierra jalisciense. La gira, calculada estratégicamente para realizarse dos semanas antes de Semana Santa, pretende acercar el mensaje de fe al mayor número de fieles posible.

La reliquia viajará en un vehículo especial, convertido en santuario rodante. Según detalló el obispo, el venerado resto se transportará en una camioneta adaptada con ventanales panorámicos, de modo que el público pueda contemplarlo incluso durante sus traslados.irá asegurado el relicario del hueso sagrado, acompañado por una escultura de cera de San Judas que parece custodiar sus propios restos. Un pequeño séquito logístico y religioso escoltará la camioneta en todo momento, asegurando que en cada escala esté todo listo para la veneración.

La ruta completa del apóstol abarcará una decena de templos. Tras partir de Aconeta el 1 de abril (Parroquia de Nuestra Señora de la Asunción) y detenerse en Santiago Ixcuintla el 2 de abril (Parroquia del Señor de la Ascensión), la reliquia llegará a Tepic al mediodía del 3 de abril. En la capital nayarita será recibida con una misa especial y una procesión por las calles céntricas, antes de exponerse al público primero en la Parroquia de San Judas Tadeo, el venerado templo de la señora Carmen Sánchez, y luego en la Catedral de Nuestra Señora de la Asunción. La estancia en Tepic se prolongará hasta el 5 de abril, permitiendo que miles de fieles acudan a orar y contemplar de cerca el venerado fragmento.

Después de ese intenso capítulo en la ciudad, el recorrido retomará camino hacia otras localidades de la diócesis. El 5

de abril la reliquia arribará a Jala, pueblo mágico al pie del volcán Cerrobono, donde será expuesta en la Parroquia de Nuestra Señora de la Asunción. Al día siguiente continuará hacia Ixtlán del Río, que la recibirá en el templo de Santiago Apóstol; y el 7 de abril llegará a Compostela, donde las campanas de la Parroquia de Santo Santiago Apóstol repicarán en honor al ilustre visitante. La travesía proseguirá el 8 de abril hacia San Juan de Abajo (Parroquia de San Juan Bautista), ya en la franja costera sur de Nayarit; el 9 de abril alcanzará Puerto Vallarta, donde la comunidad de la Divina Providencia, en la colonia La Aurora, la espera con cantos y plegarias; y el 10 de abril ascenderá a Mascota, Jalisco, para exhibirse en el templo de Nuestra Señora de los Dolores, enclavado en las montañas. Finalmente, el 11 de abril la reliquia llegará a Mixtlán, Jalisco, cuyo pequeño santuario de San Sebastián Mártir marcará el cierre de esta peregrinación inédita, tras lo cual el relicario emprenderá su regreso a la Ciudad de México.

"Se dice que San Judas es el patrono de las cosas difíciles", reflexionó el obispo Flores Calzada al compartir el sentido profundo de esta peregrinación. "Le vamos a encomendar a nuestra patria y en concreto a nuestra diócesis, para pedirle más paz y que también ilumine a nuestros gobernantes en su papel de proteger a los ciudadanos, porque eso es lo más valioso de nuestra vida". En medio de la incertidumbre y los desafíos que enfrenta el país, la presencia del santo de las causas imposibles se siente como un rayo de esperanza colectiva. Para muchos, este gesto trasciende el rito religioso; representa la unión de un pueblo que confía en que, aun en las crisis más graves, siempre cabe la intervención divina.



PINTEMOS

Puerto Vallarta

Es deber de todos los vallartenses mantener limpias las áreas de uso común y jardines, así como el Centro Histórico.

Remozemos nuestra cubierta de **TEJAS DE BARRO** recocido natural, en tono tradicional.

Pintemos color **BLANCO AL 70%** del área total de la fachada.

Pintemos color **TERRACOTA**

Molduras y guardapolvos menores de 1.20mt., se deberán utilizar estos colores autorizados en el Reglamento de Imagen e Identidad Visual para el Municipio de Puerto Vallarta, Jalisco.

COLORES AUTORIZADOS

Para acceder a programas de apoyos 2025

Prepara SADER Jalisco apertura de ventanillas

* Por primera vez este año se implementará la ventanilla digital para el registro de solicitudes a través de internet

MERIDIANO | Jalisco

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER Jalisco) contará con 13 ventanillas de atención a disposición de las y los productores agropecuarios del estado, para la recepción de solicitudes de apoyo en los programas institucionales del ejercicio 2025.

Estas ventanillas serán habilitadas del 31 de marzo al 11 de abril.

“Lo que busca el Gobierno del Estado es que la mayoría de los productores tengan acceso a estos programas, para que sean ustedes más productivos y lograr la permanencia en sus regiones de manera satisfactoria”, afirmó Eduardo Ron Ramos, titular de SADER Jalisco.

Ron Ramos precisó que los módulos de atención se instalarán en los municipios de Colotlán, Cuautitlán de García Barragán, El Grullo, Jalostotitlán, Lagos de Moreno, Ocotlán, Puerto Vallarta, Tala, Tamazula de Gordiano, Tepatitlán de Morelos, Tlajomulco de Zúñiga, Tomatlán y Yahualica de González Gallo.

También se contará con una ventanilla digital para agilizar el trámite y ofrecer una opción accesible a quienes no puedan trasladarse a las sedes establecidas.

El Secretario destacó que es la primera vez que se abre un espacio virtual para la recepción de solicitudes, y se ha trabajado para que se convierta en una plataforma amigable para las y los productores del campo.

El titular de la SADER Jalisco explicó que, por ello, se ha trabajado en programas que sumen al fortalecimiento de las unidades de producción mediante la tecnificación, la capacitación y la puesta en marcha de prácticas sustentables; esto para tener mayor rentabilidad con una reducción en los costos.

Entre los programas a los que se podrá aplicar a partir de la próxima semana, se tiene el de Acción del Campo



para el Cambio Climático, que tiene por finalidad conservar la biodiversidad en los sistemas productivos.

Contará con 100 millones de pesos para impulsar la ganadería regenerativa, el uso de insumos biológicos y la puesta en marcha de herramientas especializadas de monitoreo entre otros elementos.

Otros programas son Mujeres y Jóvenes por el Campo, con el que se busca apoyar proyectos con un enfoque social para mejorar sus ingresos, así como Fomento a la Producción y Tecnificación del Campo, enfocado en fortalecer la infraestructura y equipamiento en las unidades de producción.

Este año se contempla también un fondo para desastres naturales y cambio climático, para ayudar a productores agrícolas y pecuarios a hacer frente a

las adversidades del clima.

El secretario Eduardo Ron destacó que la capacitación es uno de los rubros clave para que el campo siga creciendo.

“Si hay algo que creo que nos hace falta en Jalisco es darnos un momento periódicamente para sentarnos a escuchar a los expertos para aumentar obviamente nuestra capacidad de producción”, señaló.

En este sentido, advirtió que SADER Jalisco ha impulsado, en los últimos meses, diversas opciones de formación a productores, y que a través del Programa de Capacitación y Extensión Rural se fortalecerá esta importante actividad.

Para conocer más sobre los programas de apoyo de este 2025, las convocatorias y reglas de operación se pueden consultar en <https://sader.jalisco.gob.mx/convocatorias>.



Tras atropellamiento de joven en Vallarta

Llama alcalde a regular circulación de razers

* “Se tiene que implementar una nueva normativa en tema de cómo se transita con este tipo de vehículos, pues que tienen otras características distintas este a los ordinarios que transitan por el municipio”, expresó el presidente Luis Munguía

Quadratín

Luego de que fuera atropellado un joven por uno de estos vehículos el fin de semana pasado, el alcalde vallartense Luis Ernesto Munguía González se pronunció por regular la circulación de los vehículos todoterreno como los RZR (razers).

“Se tiene que implementar una nueva normativa en tema de cómo se transita con este tipo de vehículos, pues que tienen otras características distintas este a los ordinarios que transitan por el municipio”, expresó el alcalde.

Munguía González, visitó en días pasados en el hospital 42 del IMSS al joven que fue atropellado por razer, lugar donde le manifestó su apoyo a la familia, que le pidió a su vez regular este tipo de vehículos.

“Este este caso no es aislado ni único,

en septiembre de 2022, un vehículo de este tipo atropelló a un menor de 11 años en la carretera Estatal 544, dejándolo en muy mal estado debido al traumatismo craneoencefálico que sufrió por cuyo vehículo y sus tripulantes huyeron del lugar.

Así mismo, la alcaldesa de San Sebastián del Oeste, María Aurora Ponce Peña, también se ha pronunciado respecto a regular la circulación de estos vehículos a su paso por el municipio durante el llamado *Vallartazo*.

“Independientemente, en lo que se formula la normativa, voy a pedir que cuando se tenga un evento de esa índole (*Vallartazo* o eventos con rzz) se tenga cuando menos una patrulla de tránsito adelante y una patrulla de tránsito atrás, y que estén siendo monitoreados, porque si tenemos que evitar que un suceso así se vuelva a repetir”, añadió el alcalde vallartense.



FORO DE CONSULTA PÚBLICA

PARA LA ELABORACIÓN DEL PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLO 2024 - 2027

El Gobierno Municipal de Puerto Vallarta, Jalisco, con fundamento en los artículos 115 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; 80 de la Constitución Política del Estado de Jalisco; 45, 75 y 76 de la Ley de Planeación Participativa para el Estado de Jalisco y sus Municipios; 26, 31, 33, 34, 39 y 40 del Reglamento del Gobierno Municipal de Puerto Vallarta, Jalisco:

CONVOCA

A las organizaciones vecinales, colectivas, agrupaciones gremiales, cámaras, colegios, representaciones de profesionales, colectivos, comarcanos e industriales; a todos los organismos privados, académicos y civiles, así como a la ciudadanía en general habitantes del territorio, a participar en la Consulta Pública, Mesas de Trabajo Distritales y en la presentación libre de propuestas para la elaboración del Plan Municipal de Desarrollo y Gobernanza de Puerto Vallarta, que se realizará bajo el siguiente calendario de aplicación:

MESA DISTRITAL	SEDE	FECHA 2025	HORA
Distrito 1	Comunidad de San Sebastián del Oeste	Marzo 28 de marzo	17:00 horas
Distrito 2	Comunidad de San Sebastián del Oeste	Marzo 28 de marzo	17:00 horas
Distrito 3	Comunidad de San Sebastián del Oeste	Marzo 27 de marzo	17:00 horas
Distrito 4	Comunidad de San Sebastián del Oeste	Marzo 27 de marzo	17:00 horas
Distrito 5	Comunidad de San Sebastián del Oeste	Marzo 28 de marzo	17:00 horas
Distrito 6	Comunidad de San Sebastián del Oeste	Marzo 27 de marzo	16:00 horas
Distrito 7	Comunidad de San Sebastián del Oeste	Marzo 27 de abril	17:00 horas
Distrito 8	Comunidad de San Sebastián del Oeste	Marzo 27 de abril	17:00 horas
Distrito 9	Comunidad de San Sebastián del Oeste	Marzo 27 de abril	17:00 horas
Distrito 10	Comunidad de San Sebastián del Oeste	Marzo 27 de abril	17:00 horas
Distrito 11 y 12	Comunidad de San Sebastián del Oeste	Marzo 27 de abril	16:00 horas

DINÁMICA DE PARTICIPACIÓN

Toda persona o grupo interesado, podrá contribuir, ya sea completando el instrumento de consulta pública que se distribuirá, o bien, proponiendo directamente ideas de política, programas, medidas, acciones o mejoras, de manera abierta en las mesas y stands que se habilitarán por cada sede.

RECOMENDACIONES

• Animo por intervenir de manera proactiva y propositiva.
• Seguir las indicaciones de moderación de los equipos facilitadores
• Procurar el consenso y los puntos en común que enriquezcan la construcción colectiva de propuestas.

RECEPCIÓN DE PROPUESTAS, SUGERENCIAS Y MAYORES INFORMES

Dirección de Innovación y Desarrollo Institucional
Unidad Municipal Administrativa
Av. México 594, Los Portales, C.P. 48315 Puerto Vallarta, Jalisco.
Teléfonos: 322 178 8000 y 322 226 8080
Correo-e: consulta.coplademun@puertovallarta.gob.mx



De cara al Día Internacional de Visibilidad Transgénero Reafirma Nayarit su compromiso con la identidad de género

* El gobernador Miguel Ángel Navarro, junto a la presidenta del Sistema DIF Nayarit, Beatriz Estrada Martínez, entregaron 29 actas de reconocimiento de identidad de género

MERIDIANO | Nayarit

En un hecho histórico el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, junto a su esposa, la presidenta del Sistema DIF Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, entregaron 29 actas de reconocimiento de identidad de género, en el marco del Día Internacional de la Visibilidad Transgénero; 24 de estos documentos para personas de Nayarit y cinco más para personas nacidas en Jalisco, Michoacán y Guerrero.

"No es nada fácil estar soportando una crítica social de hipocresía.

La sociedad tiene que reciclarse, tiene que resetearse, tiene que reinventarse, para que sea una sociedad de verdad, en donde a nadie le sean inbuidos sus derechos a manifestarse, a nadie. Y también legítimamente tener un certificado, un acta que dé legitimidad a lo que ustedes quieren ser, porque no podemos nosotros negar un certificado legal que de paso a su identidad", expresó el gobernador Navarro Quintero.

La doctora Beatriz Estrada Martínez resaltó que la entrega de estos documentos representa un logro en la lucha por la identidad de

género y los derechos de todas las personas. Subrayó el compromiso del gobierno de Nayarit con una sociedad justa e incluyente, donde la dignidad y la libertad sean una realidad. Asimismo, reafirmó que el estado continuará avanzando con hechos en la construcción de una sociedad igualitaria y libre de discriminación.

Por su parte, el mandatario estatal condujo su mensaje destacando: "Es el gobierno de la verdad en el momento de hablarnos con la verdad, es el momento de seguir adelante, de hacer visible lo invisible, de hacer justificable lo que antes era injustificable, de hacer entre todos un esfuerzo por ir de la mano a todas las personas aquí reunidas quiero yo reconocerlos, a los que serán vistos a través de los medios de comunicación el día de hoy que se encuentran presentes y les agradezco su presencia, porque este tipo de eventos no son para hacerse en la oscuridad, son para hacerse en la luz pública y mostrarnos tal como somos".



En la explanada de Rectoría

Realizan en la UAN el UNIFEST 2025

* Los estudiantes asistentes tuvieron información exhaustiva acerca de los programas educativos que ofrece la UAN

Redacción

Con el propósito de brindar información detallada sobre la oferta académica de los programas educativos de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) y diversas opciones de formación profesional para el futuro de las juventudes, se realizó el UNIFEST 2025, en la explanada de Rectoría de la máxima casa de estudios.



María del Carmen Navarro Téllez, secretaria Académica de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), en representación de Norma Liliana Galván Meza, rectora de la UAN al inaugurar el UNIFEST 2025 subrayó que estos espacios son especialmente para las y los estudiantes que están próximo a egresar del bachillerato. "Aquí encontrarán una amplia gama de programas educativos, atención personalizada, aclaración de dudas y alternativas para su formación integral, a partir de las 9 de la mañana y hasta las 6 de la tarde", detalló.

En este sentido, la secretaria académica expresó que el objetivo

de la institución, es seguir formando nuevas generaciones, quienes serán los futuros profesionistas que van a transformar y potenciar el desarrollo humano, resolución de problemáticas sociales en sus comunidades y el mundo entero de igual manera, encontrarán espacios para hacer investigación, desarrollar su talento, deportivo, artístico y cultural.

Por último, María del Carmen Navarro agradeció al cuerpo secretarial, unidades académicas, profesoras y profesores, coordinadoras, coordinadores de todas las áreas, por sumarse para mostrar el trabajo que se realiza día a día en la Universidad, con fines de brindar una función social y educativa que la sociedad nayarita solicita.

Es importante destacar, que después de la inauguración del UNIFEST 2025, se llevó a cabo el tradicional corte de listón por autoridades universitarias; de igual manera, se realizó la visita guiada con escuelas de educación media superior para recorrer cada uno de los espacios donde se mostraron aspectos teóricos y prácticos de cada disciplina, e igualmente los servicios institucionales como: actividades deportivas, artística, culturales, gastronómicas, entre otras.

De Niñas, Niños y Adolescentes en Jalisco

Avanza conformación de la Mesa contra la Trata

* Su principal objetivo será articular acciones para frenar este delito y proteger a la infancia y adolescencia en situación de vulnerabilidad

MERIDIANO | Jalisco

Un esfuerzo conjunto para fortalecer la lucha contra la trata de personas, en especial de niñas, niños y adolescentes, dieron inicio los trabajos de conformación de la Mesa Interdisciplinaria contra la Trata con Fines de Explotación Sexual y Laboral de Niñas, Niños y Adolescentes del Estado de Jalisco.

Su principal objetivo será articular acciones para frenar este delito y proteger a la infancia y adolescencia en situación de vulnerabilidad; este espacio reunirá a diversas dependencias y áreas del gobierno del Estado para coordinar y desarrollar estrategias de prevención, atención y sensibilización.

"La llegada del Mundial al estado de Jalisco representa una oportunidad, tanto para el desarrollo como para el aumento de riesgos en áreas vulnerables, especialmente en el relacionado con la trata de personas, en particular la trata de niñas, niños y adolescentes", destacó Thais Loera Ochoa, secretaria ejecutiva del Sistema Estatal de Protección Integral de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes Jalisco (SIPINNA).

"Necesitamos la colaboración de todos los sectores para garantizar a las niñas, niños y adolescentes el pleno goce de sus derechos", agregó Loera Ochoa.

La mesa se conformará por representantes de diferentes sectores como los Poderes Legislativo y Judicial,



organizaciones de la sociedad civil, expertos en derechos humanos, servicios sociales, salud y educación, corporaciones de Seguridad y otros actores clave.

Entre sus objetivos específicos se encuentra impulsar el trabajo coordinado entre distintos sectores sociales, a fin de construir acciones conjuntas que erradiquen la trata con fines de explotación sexual y laboral en Jalisco.

Se busca fortalecer la visibilización y sensibilización sobre esta problemática, capacitar al funcionariado público en la identificación de factores de riesgo y protección, y mejorar el marco jurídico e institucional para enfrentar la complejidad del problema.

En los próximos meses se llevarán a cabo encuentros periódicos para avanzar en la implementación de acciones concretas y evaluar el impacto de las estrategias desarrolladas.

En esta reunión estuvieron presentes Maye Villa de Lemus, presidenta del Sistema DIF

Jalisco; Diana Berenice Vargas Salomón, directora general del Sistema DIF Jalisco; y Fabiola Guadalupe Raquel Loya Hernandez, secretaria de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres.

También asistieron Sandra Paola Trelles Rivas, procuradora de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes; Alberto Bayardo Pérez Arce, subsecretario de Derechos Humanos; Lourdes Celenia Contreras Gonzalez, diputada Local; Lidia Elizabeth Canales Rodríguez, encargada de la Vicefiscalía en Investigación Especializada en Atención a Mujeres, Niños, Niños y Adolescentes en Razón de Género y Familia.

Se integraron a los trabajos Karina del Rocío Pérez Rodríguez secretaria técnica; Mauricio Margules Sevilla, coordinador de Proyectos de Visión Turística de la Secretaría de Turismo; Francisco Javier Reyes Pérez, comisario jefe de Estadísticas de la Secretaría de Seguridad; y Casandra Murillo de Fin de la Esclavitud.

Valora tu Vida

SÓLO EL MES DE MARZO



JARDINES DE SAN JUAN
FUNERARIA
P.T.O. VALLARTA

ELIGE VIVIR CON TRANQUILIDAD

BONO DE DESCUENTO

para personas de la 3ra edad, jubilados y pensionados.



322 211 0221

Válido al 31/03/2025. Aplican Restricciones.



¡Protege tu búsqueda de empleo!

La #SSPCNay te comparte algunas recomendaciones para evitar ser víctima del delito y asegurarte de que tu búsqueda de trabajo sea segura y confiable.

- Verifica la fuente: Asegúrate de que la oferta provenga de un sitio oficial o reconocido.
- Investiga la empresa: Revisa su página web, redes sociales y referencias.
- Desconfía de ofertas irreales: Sueldos demasiado altos con pocas horas de trabajo suelen ser señales de fraude o engaño.
- No compartas información personal: Evita proporcionar datos sensibles sin un proceso formal de contratación.

Si te piden dinero o te presionan para decidir rápido, ¡cuidado!

Ante cualquier duda, consulta la página oficial de la Policía Estatal Cibernética de Nayarit.

¡Tu seguridad es lo más importante!



SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA



Buena la CUARESMA



ALBERCAS, SALVAVIDAS, FLOTADORES y ARENEROS

Del Departamento De Jugueteria

30% de descuento



CARNE Imitación Congelada

\$94.90



LISA Camuflaje

\$36.90



CAMARON Maribon

\$219.90



MAYONESA Con jugo De limón McCormick® de 507g

\$50

ATÚN En agua o en aceite de 130g

2 \$ 35.90



SOMBREROS (Excepto Fashion y Living It All)

40% de descuento

Del Depto. de Regalos



Todas las **SANDALIAS y CALZADO** (del Depto. de Variedades)

30% de descuento



SILLA Camuflaje Red-Dot®

Pieza a sólo **\$319.90**



TOLDO 3x3 Mts. Red-Dot®

Pieza a sólo **\$1,490.00**



SERVILETA Blanca Hojas Sencilla Fancy® con 350 Hojas

Pieza a sólo **\$34.90**



TOSTITOS® Sabritas® Salsa Verde o Flamin' Hot de 240g

2 \$ 89.90



SALSA Picante Tradicional La Guacamaya® de 361ml

Pieza a sólo **\$12.90**



CEBOLLA Blanca x10

\$29.90

Contiene 1 Litro por paquete



ZANAHORIA A granel kilo

\$18.75

Contiene 1 Litro por paquete



PLATANO Macho x10

\$39.90

Contiene 1 Litro por paquete



ENSALADA De Vegetales o de Legumbres HERDEZ® de 400g

\$15.50

ELOTE En grano HERDEZ® de 400g

\$15.50



ACEITE Comestible Vegetal Ley® de 800 ml

2 \$ 49.90



PURÉ De tomate condimentado Del Fuerte® de 210g

3 \$ 23.90



PASTA Para sopa LA MODERNA® de 250g

3 \$ 19.90



Frutas y Verduras

CALABAZA Americana kilo	MANGO Maridón kilo	MANDARINA kilo	NARANJA kilo
\$25.90	\$39.90	\$38.90	\$28.90
TORONJA Roja kilo	UVA Flama kilo	MELÓN Chino kilo	PEPINO Cucarita kilo
\$32.90	\$59.90	\$32.90	\$22.90

Salchichonería y Lácteos

JAMÓN Virginia de Pavo Kilo	SALCHICHA Para Asar Kilo	IMITACIÓN Queso Chihuahua Kilo	YOGURT Batido Chichocota de 1 kg
\$183.90	\$83.90	\$96.90	\$34.90
JAMÓN Tradicional de Pavo Kilo	SALCHICHA Para Asar ChimeX® de 800g	QUESO Quesaca La Victoria® de 400g	TOUSO PETIT A Pack Free de 310g
\$112.90	\$69.50	\$79.90	\$34.90
PECUGUA De pavo Virginia Zwart® de 250g	PAPÁ Corte Imperial Quality Farms® de 567g	HELADO IMPERIAL® pieza de 4.7L	
\$54.90	\$31.90	\$41.90	\$149.90

Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

PIERNA De Puerco San Marco kilo	CARNE De puerco para asar kilo	PIERNA De pollo Bachelor kilo
\$109.90	\$133.90	\$89.90
PULPA Larga de Res kilo	ESPINAZO De Puerco kilo	PIERNA Y DOLLO Nacional kilo
\$159.90	\$89.90	\$34.90
CHAMBARTE De Res kilo	PULPA Negra de Res kilo	COBAYITAS Congeladas Del Depto. de Jugueteria
\$169.90	\$227.90	3 \$ 2
		POLLO Freso Bachelor Cortado en 8 piezas kilo
		\$59.90

Cuidado de la Ropa | Limpieza del Hogar | Baño y Recamara | Banderita

HUGGIES® All Around Etapa 5, 6 o 7 con 60 piezas	PAÑAL HUGGIES® Ultra Comfort Etapa 5, 6 o 7 niño o niña con 40 pa	DETERGENTE Ley® de 1.5L	DETERGENTE Líquido MAS® Color, Oloro o a Bebé de 4.65L
\$249.90	2 \$ 499.00	\$84.90	\$183.90
PAÑAL HUGGIES® One and Done Etapa 5, 6 o 7 con 60 piezas	PAÑAL HUGGIES® One and Done Etapa 5, 6 o 7 niño o niña con 40 pa	DETERGENTE LIPIF® en Polvo Multiusos de 4.65L	DETERGENTE LIPIF® Multiusos en Polvo de 4.65L
\$249.90	2 \$ 499.00	\$148.90	\$22.90
CREMAS Y SHAMPOOS Huggies® Del Depto. de Acc. P/Bebés	PAÑAL HUGGIES® One and Done Etapa 5, 6 o 7 niño o niña con 40 pa	LIPIF® Multiusos en Polvo de 4.65L	LIPIF® Multiusos en Polvo de 4.65L
2 \$ 1	2 \$ 1	\$52.90	\$30.90
PAPEL HIGIÉNICO Ultra Jumbo Petal® con 16 piezas	PAPEL HIGIÉNICO Cottonelle® Elegance con 18 piezas	ALIMENTO Para perro Raza Mediana o Grande de 2.5kg Nutrience®	CAJAS Organizadoras de Alacabas con Red-Dot®
\$69.90	\$139.50	\$83.50	\$30.90

Comida y Algo Más

MAYONESA Con jugo de limón McCormick® de 725g	ATÚN En agua o en aceite del DORADO® de 130g	PRODUCTO LÁCTEO UHT MAS® Leche de 1 litro	CONSUMO Entero a Litro de 1.1
\$67.90	2 \$ 22.90	\$17.90	2 \$ 59.90
ACEITE Vegetal Comestible LEXY® de 800ml	MEDIA CREMA UHT SAN MARCOS® de 250ml	GEREALES Kellogg's® de 450g	LECHE SAN MARCOS® Entero a Litro de 1.1
\$28.90	\$14.90	2 \$ 110.90	\$25.90
MANTECA Vegetal Ley® de 1 kilo	CHILES Tapajenos en rajas La Costeña® de 240g	ELOTE Dorado La Costeña® de 410g	ENSALADA De Verduras La Costeña® de 410g
\$62.90	\$15.90	\$14.90	\$14.90
SOPA Maruchan® Ramen Camaron Picante Bolsa de 85g	PRODUCTO LÁCTEO En polvo Carnation® de 410g	ENSALADA Campesina La Costeña® de 410g	SALSA Ranchera CLEMENTE JACQUES® de 210g
\$6.90	2 \$ 59.90	\$13.50	2 \$ 26.50

Todo Para Tu Fiesta

BEBIDA JUMEX® Mijita de Durazno, Manzana o Manzana Durazno de 240g	BOTANIA TAKIS® BARCEL Fuego, Blue Heat, Fajita, Sabor Mole o La Brava de 240g	SERVITALLA Petal® Jumbo 210 Hojas	SERVITALLA Petal® Multicolor 180 Hojas
2 \$ 23.90	2 \$ 93.90	\$79.90	\$28.90
JUGO Del Valle® de Naranja, Mango o Manzana de 240g	SERVITALLA Vogue® 60 Hojas con 3PZ	SERVITALLA Petal® Blanco de 210PZ	BEBIDAS Preparadas COOLERS® de 300ml
\$2.48	\$41.90	\$39.90	3 \$ 2

Higiene y Belleza | Mercancías Generales

SHAMPOO Pantene® de 330ml	DESODORANTE Pantene® de 150ml	PANTALLA Huggies® de 210PZ	ACEITES, ADITIVOS Y ANTICONGELANTES de 400ml
\$2.190.00	\$2.105.00	\$3.590.00	40
SHAMPOO Pantene® de 330ml	DESODORANTE Pantene® de 150ml	PANTALLA Huggies® de 210PZ	ACEITES, ADITIVOS Y ANTICONGELANTES de 400ml
\$2.110.00	\$2.110.00	\$6.290.00	40
TINTE Molestón® de 30ml	DESODORANTE Pantene® de 150ml	PANTALLA Huggies® de 210PZ	ACEITES, ADITIVOS Y ANTICONGELANTES de 400ml
\$2.110.00	\$2.110.00	\$6.290.00	40
SHAMPOO Pantene® de 330ml	DESODORANTE Pantene® de 150ml	PANTALLA Huggies® de 210PZ	ACEITES, ADITIVOS Y ANTICONGELANTES de 400ml
\$2.110.00	\$2.110.00	\$6.290.00	40
SHAMPOO Pantene® de 330ml	DESODORANTE Pantene® de 150ml	PANTALLA Huggies® de 210PZ	ACEITES, ADITIVOS Y ANTICONGELANTES de 400ml
\$2.110.00	\$2.110.00	\$6.290.00	40